
 

 

 

さて、長いようでアッッッッというまの中学校３年間がスタートしました。その

最初の一週間がすぎましたが、みなさんはどうでしたか？先生たちには「ちょっと

ずつ楽しくなってきた！」「１日がはやい！」「部活が楽しみ！」なんて、うれしい

声がチラホラ聞こえてきます。どんなことでもプラスの発言はうれしいものです。

みなさんのエネルギーが有意義なことに向かおうとしているということですから。 

 一方で、１日のふり返りからは「授業がちゃんと進まず嫌だった」「静かにな

るのが遅すぎる」「ちゃんと話を聞けなかった」「私語を注意できなかった」なん

て声も上がってきます。そう…この一週間をふり返って、まず課題として上がる

のは『話をちゃんと聞けていない』ということでしょう。ザワザワ、ガサガサ…

時には暴言まで聞こえてきます。これはよくない。 

■話を聞くことはとても大事 

しっかり話を聞くための条件は、【①話している人を見る、体を相手の方に向

ける（背中で話を聞かない）】【②相手が話し始めてから終わるまでしゃべらず静かに聞く】まずはこの２つではな

いでしょうか。新しく始まった１年生は、全体としては、まだこのどちらも習慣にしきれていない。 

 やはりそれでは困ります。このままでは、確実にみなさんが損をしてしまう。 

話がちゃんと聞けなければ、授業についてこられなくなるでしょう。聞いていれば分かるようなことも、分から

ないままになってしまう。力がつかず、成績も伸びず、受検の際にはきっとものすごく苦労することでしょう。 

それに、なかまの話を聞けていないと、そのうち話すのも嫌になってきます。そんなクラスでは、本当に明るく

楽しくすごすのは無理ですよ。白々しい上っ面だけの関係の中で、誰かが辛いのをがまんしたまま、問題にするこ

ともできずにダラダラと終わってしまう…そんな中学校生活では、あまりにもむなしすぎます。みなさんの可能性

は、もっともっと上のはずです。 

■にぎやかな人も、静かな人も、みんなの力が発揮されるように 

 みんなの力を合わせて良いクラスにしていくための第一歩として、１年生では『生活班』の取り組みを始めます。

生活班は、授業を中心に、学校生活全体を支え合い、良くしていくための一番基本の集団です。 

決め方は、まず班長を立候補で決めます。そして、学級委員さん、班長さん、先生でつくる『班長会』の話し合

いによって、班編成をしていきます。班編成の目標は【誰も一人にしない。みんなに居場所があり、みんなが支え

合い、みんなが輝ける教室をつくること】です。そのためにベストな班編成と席の位置をどこまでもこだわって決

めていきます。なので「気の合う人と一緒になるように、好きなようにグループをつーくろ！」っていうふうには

なりません。仮に、誰かが自分勝手にそれをしてしまったら、１００％失敗すると断言しておきます。 

 もちろん、誰かを押さえこんだりするためのものではありません。あくまでも【みんなが輝ける】ようになる事

が目標です。新しく決まったグループの中で、一人ひとりが自分にできることに一生懸命取り組み、支え合い、活

躍してくださいね。第一回目の生活班の班

長さんは右の１０名です。よろしくお願い

します！ 

■何を求めて頑張るのか 

長嶺先生が「みんなが良いクラスにしたいと思えば、きっと良いクラスにしていける」って、何度も話してくれ

ました。１年生のみんなは、これからいくらでもいいクラスをつくっていけます。みんなが朗らかで、明るい気持

ちで、互いのことを大切に思い、自分の意見を堂々と口にし、なかまの意見もしっかり聞ける。自分が何に苦しん

でいるのか打ち明け、友の苦しさを我が事として分かち合い、「お前は苦しいなかで頑張っているからこそ尊いの

だ」と、「お前に負けないように自分も頑張る」と、心から励ましあえるクラスに、みんなはしていけるんです。 

 『話を聞けない』のが課題だと書きましたが、男子にも女子にも頑張って注意してくれる人がいます。それもあ

きらめず、何度でも注意してくれます。静かになるのも日に日に速くなってきています。チャイムも一生懸命守ろ

うとしていますよね。「授業を頑張って受けたい」と、意欲を持って課題に取り組む人もたくさんいます。友だち

を心配して声をかけてくれたり、先生に教えてくれたりする人もたくさんいます。一週間で、いろんないい姿も見

せてくれました。だから先生たちは、何だかんだで嬉しく思う瞬間がいっぱいありました。そんな姿を見ているの

で、みんなならきっとやれると自信を持って言い切れます。ここがスタートラインです。ここから頑張っていこう！ 

花菜 和華 空良 優斗 一登 

晶多 優芽 結生 苺佳 幸翔 

最初の一週間が終わりました 
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※五十音順 

■学級役員 

学級委員・・・〔一登〕〔愛咲〕 

学級書記・・・〔優斗〕〔瑠亜〕 

学級会計・・・〔晶多〕〔慧乙〕 

代議員・・・・〔勇希〕〔苺佳〕 

選挙管理委員・〔来希〕〔小桜〕 

 

■生徒会・専門委員会 

ボランティア委員 図書委員 生活広報委員 

竜聖 

優斗 

悠斗 

天斗 

茉子 

まりい 

優芽 

亜美 

侑貴 

祈陸 

翔太 

大輔 

愛咲 

慧乙 

陽菜 

結生 

空良 

一登 

勇希 

優磨 

花菜 

和華 

苺佳 

環境委員 体育委員 給食委員 

太遥 

晶多 

来希 

迅 

友希奈 

 小桜 

紗和 

陽色 

奏斗 

陽彩 

恵愛 

晴琉 

紳之門 

幸翔 

優彩咲 

瑠亜 

彩月 

 

■学級の係り 

国語 
優斗、晴琉 

勇希 
数学 

侑貴、晶多 

迅 

社会 祈陸、翔太 美術 友希奈、陽菜 

理科 まりい、亜美 学･総･道 
空良、一登 

幸翔 

英語 
紗和、結生 

苺佳 
集配 

太遥、悠斗 

紳之門 

音楽 優彩咲、優芽 掲示 花菜、来希 

技術 茉子、愛咲 衛生 瑠亜、彩月 

家庭 慧乙、天斗 回収 竜聖、小桜 

体育 
陽彩、恵愛 

陽色、奏斗 
教室整備 

和華、大輔 

優磨 

 
学級役員を決めるときは、なかなか候補者が出ず時間がかかりまし

た。しかし、「係りになってくれた人をみんなで協力して支えよう」「ク

ラスのことを他人事にせず、自分にできることをどんどんやろう」と

いうことで、上記の人たちが立候補してくれました。 

 勇気がいったと思いますが、一生懸命考えた末に出てくれた人たち

です。みんなで協力して気持ちよく仕事をしてもらえるようにしてい

きたいですね。 

 生徒会の仕事、学級の仕事はみんなでそれぞれ分担します。そちら

も仕事が抜け落ちることがないよう、みんなで頑張りましょう！ 

～自己紹介の様子～ 

 

 

 

 

～係りの活動～ 

 

 
 

 

仕事の分担が決まりました 


